
海海外外基基金金 是是馅馅饼饼还还是是陷陷阱阱？？
多支海外基金常年亏损，“投资QDII想赚钱，基本上是一个小概率事件”

□财金记者 胡景波

2007年集中亮相

赚钱成小概率事件

500亿的南方全球精选
(202801)、600亿的华夏全
球精选 ( 0 0 0 0 4 1 )……相信
不少 2 0 0 7年高点入市的投
资者还对这些超高额比列配
售的基金记忆犹新。与之相
反的是，相信很多投资者现
在应该特别庆幸当时自己购
买的QDI I基金当时是比例

配售的，不然，自己目前亏
损 的 更 多 。 仿 佛 是 一 场 盛
宴，QD从诞生到今天，似
乎只是一个笑话，只是这个
笑话的成本特别的高。

仅 以 上 述 两 只 基 金 为
例 ， 南 方 全 球 首 募 规 模
2 9 9 . 9 8 亿 ， 最 新 规 模
107 . 31亿，亏损192亿，华
夏全球首募 3 0 0 . 5 6亿，最
新规模126 . 22亿，亏损174
亿 ， 两 只 基 金 6 年 亏 损 近
366亿元，令人咋舌。

根据好买基金网的资料
显示，目前市场上共有 6 8
只 Q D I I 基 金 ， 除 国 泰 纳

指、交银环球、富国全球
消费品有一定盈利外，其
余投资海外市场的均有不
同程度的亏损，这里面不乏
规模百亿的老基金。表现最
好的是交银环球精选股票，
目前累计净值 1 . 6 2 6 0，即
便如此这样相对好的基金，
其业绩放在今年的偏股基
金中也只能算是差强人意，
并未体现其实际的投资价
值。由于上述几只的份额也
都少的可怜，因此并未惠及
更多的客户。因此，有专家
指出，在中国投资QD I I想
赚钱，基本上是一个小概率
的事件。

超高管理费

超低性价比

近日，著名的独立基
金研究员王群航在个人微
博上发表了对阿里巴巴入
股天弘基金的看法，他表
示，其实天弘基金新增500
亿的规模，并不能代表天
弘从此就进入高富帅了。
在资产总值上较高的天弘基
金，其全效资产却未必高。

这里面不得不提本报之
前报道过的基金管理费的问
题。在基金公司的经营指标
中，基金种类决定了公司的
盈利水准。天弘基金新增的
500亿规模，全部是“余额
宝”形式的货币基金，管理
费只有0 . 3 3%，而QDI I的
管 理 费 则 达 到 了 惊 人 的
1 . 85%。简单的说，华夏基
金的华夏全球 1 2 6 . 2 2亿的
存量规模，等值于新发货币
基金700亿。对于许多挣扎

在百亿规模的小基金公司而
言，拥有这样一支基金，基
本 上 全 年 的 利 润 都 可 以预
期 。 但 是 ， 对 于 投 资 者而
言，持有这样一只常年亏损
的基金，则基本上属于一种
灾难。

基金经理能力有限

可选择指数类别

实际上，即便QDI I如
此大规模亏损，但是我们依
然 发 现 ： 相 比 经 常 大 涨大
跌，且牛短熊长的A股市场
来说，国外成熟市场显然要
稳定的多，而且拥有更多具
有投资价值的上市公司和更
多可以使用的投资工具，这
使得QDI I基金相对来说更
具有长期投资的价值。

一些成长性好的基金，
可以买到国内投资者不能购
买的国外股票，比如苹果公
司、可口可乐等，帮助客户
分享到这些大公司的利润。
但是，鉴于如今国内基金公
司QDI I基金经理的能力，
本报还是建议投资者选择追
踪 指 数 的 被 动 型 Q D I I 基
金。由于现今国内基金公司
的海外市场投研能力和国外
的投行或者对冲基金相比还
比较弱，相对来说投资指数
型的QDI I会更加安全，业
绩也会有一定的保障。

您是否也投资了有毒基
金？如果您有基金投资方面
的 问 题 ， 可 拨 打 0 5 3 1 -
85196316进行咨询，晚报将
联合省内知名理财师为您投
资的基金把脉会诊，为您提
供优质的基金组合。

起底“有毒基金”

近日，市民张先生给本报发来邮件，表示自己多

年来投资了十几只基金，有亏有赢。但是这几年的投

资亏得太厉害了。有几只盈利的已经卖掉了，现在手

里还有：中银全球策略 ( 1 63813 )、银华抗通胀主题

(161815)等几只基金。张先生自己观察表示，目前投资

A股市场的几只股票型基金表现都比较良好，个别的

基金今年的涨幅超过40%，几乎抹平了前几年持续亏

损的本金部分，加上近期市场表现还不错，他对于未

来还是较有信心的。然而，张先生也表示，他目前持有

的海外基金，也就是所谓的QDII的长期表现甚是不理

解，他说，基金公司都说海外市场稳定，为什么这些投

资海外的基金反而持续低迷呢？

藏金于民，金从何来？

在人类的很长一段历史上，
黄金白银都是法定货币。即使到
了现在，也依旧有着不可替代的
储值和世界货币功能。藏金于民
的意识也变得越来越普遍，然而，
藏“金”的金是我们买的首饰吗？
专家告诉我们，金银饰品一经打
造，只具备工艺品收藏价值，真正
的投资价值其实比较低。一位职
业投资者告诉我们，藏金的方式
很多，目前比较好的投资方式就
是投资贵金属，比买实物要更快
捷方便，价格、数量都在电脑上显

示，交易比较方便，操作起来就跟
股票一样简单。这位投资者介绍
的也就是我们现在市场上最有可
能引领下一波投资浪潮的投资方
式——— 贵金属交易。

让手头的闲钱轻松翻倍

国外研究表明，家庭保持一
定比例的投资能提升幸福感，而
品种选择尤为重要。目前，房产投
资和基金产品分占市场投资份额
的18 .3%和24 .8%。专家建议新增
投资品种时，重点提到了贵金属
投资。相比其他投资品，贵金属市
场具有明显的世界性，没有所谓

庄家的幕后操控，也就更加公正，
而每天24小时的全球不间断交易
也给了白天忙于工作的上班族更
多参与投资的机会。湖南的刘先
生在接触贵金属短短不到三个月
的时间内，以本金6 .8万元轻松赚
取40多万，用的只是晚间休息时
间。他激动的告诉大家：“贵金属
投资不受涨跌停板的限制，当天
就可以获利了结，还具有以小博
大的功能，确实有自己独特的优
势！操作起来一点都不难，我文化
程度不高，没想到也能赚这么
多！”

控制仓位、设立止损止

盈是获利关键

贵金属投资作为一种新品种
出现在投资市场立即引起一波新
的投资浪潮。同样有很多人持观

望态度，但更多的投资者迫不及
待地参加到这场投资盛宴中。“9
月20日一天我就赚了好几个月的
工资，一天300个点的利润空间，
简直不敢相信！”交流会上，这位
李先生急切地分享了自己连日来
的收益。

专家指出，因为贵金属市场
行情起伏较大，又无涨跌停板的
限制，利润空间可想而知。但是，
正如所有的投资一样，任何一项
投资都有风险，贵金属投资的风
险控制应重点放在控制仓位和设
置止损和止盈方面。拥有一定的
投资技巧，良好的投资心态，也是
贵金属投资及其他一切投资获取
较高利润的必备条件。

不可错过的财富增值机会

咨询热线：400-808-1017

贵贵金金属属交交易易 引引领领新新一一波波投投资资浪浪潮潮

10月13日，中国农历九月初九重阳节，
山东省“敬老文明号”授牌仪式暨“信福年
华”杯山东省首届中老年太极拳大赛决赛在
济南中信广场举办，山东省老龄委主任丁希
滨为中信银行济南分行、淄博分行、济宁分
行、东营分行四家单位现场授牌。山东省市
区各级老年大学和济南各居民社区的共10支
代表队参加了比赛。

中信银行多年来积极助力当地的老龄事
业。近三年来，中信银行在孟良崮建立了首
个总行级“信福年华爱心之家”，帮助当地
孤寡老人；积极参与“沂蒙老功臣爱心护理
工程”，先后多次向临沂革命老功臣捐资帮
助；并积极参与当地老年文体活动，并立足
专业、服务老年，致力于把履行社会责任与
发展银行特色业务相结合，不断创新和完善
对老龄群体的服务体系。目前，中信银行已
为全省超过10万的老年客户提供专业的特色
金融服务，得到了广大中老年朋友的认可，
并被山东省老龄委授予“敬老文明号”的荣
誉。

本次“信福年华”杯山东省首届中老年
太极拳大赛由山东省老年大学协会和中信银
行共同举办，旨在进一步丰富当地中老年人
的文化生活，向众多的中老年太极拳爱好者
提供一个交流切磋、同场竞技的舞台。中信
银行通过在社区免费向老年人开立太极课程
和组织太极拳大赛，在广大中老年群体中形
成了一股健身的热潮。整场比赛井然有序，
参赛者们精神矍铄，动作整齐划一、苍劲有
力，充分展示了中老年朋友们的精神面貌和
风采活力。

近期，中信银行还在济南地区推出了
“信福年华卡广场舞大赛”活动，该项活动
正在火热报名中，欢迎广大广场舞爱好者集
体报名，报名热线0531-85180154。

山东省“敬老文明号”
落户中信银行

“信福年华”杯太极比赛舞动金秋

近日，上海一家金饰店门口排起了长队。短短几小时，店内的黄金，
白银饰品一售而空。消费者纷纷表示：现在金银价格偏低，要多买一些以
备不时之需。也有不少人表示在低价时购买金银是个不错的投资方式。

9月25日，记者一行走进
了新华保险泰安中心支公
司，陪同保险代理人刘东华
进行展业。一身干练的西装套
裙、利落的短发、不失精致的
妆容。“专业”是记者对她的第
一印象。在去往客户家中的路
上，刘东华都在翻看手中的文
件，她说，一定要把能想到的
问题多问自己几遍，做好回答
准备。很快，在泰安市泰山区
某宿舍，我们见到了客户李女
士。

一进门，55岁的李女士
跟刘东华之间亲人般的熟
络，令人惊叹。李女士介
绍，早在2007年，就经朋友
介绍认识了刘东华。“在接

触之后觉得她很不错，人品
好；新华保险在泰安当地的
知名度高，品牌好，所以我
给自己和老伴购买了两份健
康险。保险，就是该买的时
候就得买。”

李女士说，7年以来，每
每新华保险有新产品，刘东
华都会来介绍，而李女士每年
也都支持刘东华的工作，所以
现在共有7份保单了，每年共
缴费一万多元，涵盖了健康
险、分红险、养老险等等。

在现场，刘东华向李女
士介绍了新华保险的“好利
年年”产品，从产品特性到
产品收益，从保险细则到免
责条款，刘东华细致地向李
女士介绍着。现场，李女士
对好利年年产品表现了极大
的兴趣，当场签订合同，并

跟刘东华约定了下次见面缴
费的时间。这次展业就这样
结束了。李女士不住地对刘
东华表示赞美，从人品到业
务到服务，7年的来往铸就的
不只是业务关系，也有个人
感情。

像刘东华这样的保险代
理人还有很多，正是这样多
充满激情和活力的优秀业务
员，成就了新华保险泰安中
支的强大。2013年1月-6月
份，泰安中支总保费收入
3 . 1 2亿元，当地市场规模
11 . 5%，市场规模排名稳居
第二，柜面客户满意度达到
9 8 . 4 % ，理赔客户满意度
97 . 9%。

近年来，新华保险泰安
中支在后援管理和品牌建设
方面做了巨大努力。后援管

理方面：财务管理、行政管
理、人事管理、风险管理等
方面进行细致管控，为公司
的业务发展提供强大的后援
保障；在品牌建设上，泰安
中支大力发展企业文化，开
展了企业文化集中宣讲推广
活动，主要针对于新版企业
文化理念体系和司歌进行宣
传推广，并在企业文化指引
下开展了一系列员工活动。

新华保险泰安中心支公
司总经理张营说，泰安中支
将不断完善中支品牌建设，
实现“均衡发展、体系完
善、价值增长、市场领先”
的经营目标，成为一家在当
地市场有作为、有责任、有
担当的优秀寿险企业。

(财金记者 王丛丛)

专专业业服服务务成成就就了了新新华华保保险险的的强强大大
新华保险走基层之二

从目前时点看，A股市场结构可能会有
一些变化，不只是大盘小盘风格的变化，而是
背后整个大的宏观经济导致了市场整体运行
格局在变化。未来的主线一定是改革受益领
域，A股投资基本上会沿着新的经济发展方
向走，每个过程中又配合着经济周期的小波
动、政策出台的时点，还要配合海外的因素，
才使得行情产生波动。

近来政府的改革举措不断推出，上海自
贸区建设俨然就是其中的一个亮点，这似乎
给缓慢前行的中国经济重新加足了马力。新
的政策会推动新的产业发展，形成好的投资
机会，但是在看到机会的同时也要防范投资
风险。改革两个字就说明了，一定有受益的，
同时也有受损的，不然改革就很容易了。要推
出一些新的政策来推动一些新的产业发展的
时候，必然会有一些社会成本。四季度乃至明
年会有机会，但也需相对谨慎地去面对。

具体到行业机会，需求呈稳定态势的医
药消费板块可长期关注，一些代表未来发展
方向的环保、传媒娱乐板块也是好的投资领
域。此外，改革措施推出之后，此前备受冷落
的传统行业中也存在一些好的投资机会，再
加上它们现在的估值较低，价格比较便宜，一
旦挖掘到手，就会变成投资受益的利器。

万家精选股票型基金经理 吴印

下 期 标
题：《10月是投
资货币基金和
短期理财基金
的好时点》

万家基金微专栏

“股票理财”篇┩蹈德

挖掘改革受益行业

机会与风险并存
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